

## Sugieren cambios en política industrial (Reforma 23/02/15)

Sugieren cambios en política industrial (Reforma 23/02/15) Por Ulises Díaz Cd. de México México (23 febrero 2015).- La política industrial no puede definirse sólo por el volumen de exportaciones que genera el sector, es importante valorar cuánto aporta al crecimiento, propone la Comisión Económica para América Latina (Cepal). Actualmente, existe la creencia de que una industria es exitosa a partir de las ventas o exportaciones brutas que genera, sin considerar cuán sofisticado realmente es su proceso, cuántos actores locales participan más allá del ensamblaje o cuánta innovación impulsan. "No podemos hablar de México como un país homogéneo, hay que evaluar industria por industria, porque no todas tienen el mismo nivel de complejidad", dijo Jorge Mario Martínez, director de comercio exterior de la oficina de la Cepal en México. En ese sentido, el análisis muestra que la industria panificadora tiene un alto grado de sofisticación, puesto que la producción integra mucho contenido local, desarrolla tecnología propia, la inversión se traslada a otros lugares y se exporta. Mientras, la industria automotriz, que se considera como la joya de la corona de la manufactura y que es la mayor generadora de empleos, usa el 30 por ciento de insumos locales, mientras que el resto se importa y no hay procesos de diseño muy sofisticados. "En algunas cadenas, la producción de México se basa en insumos importados y ahí hay un reto para el diseño de políticas porque es necesario medir con base en componente nacional y lo que esto genera y no en términos de producción nacional", precisó Martínez. El reto, entonces, es, aumentar en estos sectores estrella el componente nacional y esto se hace diseñando un tejido industrial mucho más denso que se refleja en más empleo, en aumento del salario y en crecimiento económico, abundó. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo